

Mesdames et Messieurs,

Nous sommes un pays de quelque vingt-cinq millions d'habitants extrêmement fortunés, épargnés par la pauvreté et la maladie qui ravagent la plus grande partie du monde en développement. Nous ne sommes pas hantés par le souvenir de notre propre communauté déchirée par la guerre, comme l'Ouganda l'a été, comme les deux Corées, et les deux Allemagnes et la Russie l'ont été; comme les anciens États de l'Estonie, de la Lettonie, et de la Lithuanie, "convertis" au marxisme-léninisme par conquête extérieure, l'ont été; enfin comme les États-Unis l'ont été après le Vietnam.

Sur le plan des échanges commerciaux, nous sommes la huitième nation la plus importante du monde, et possédons les ressources humaines et matérielles qui nous permettront de renforcer nos positions. Notre population s'intéresse à presque toutes les questions mondiales. En tant que nation d'immigrants, nous venons du Sri Lanka et du Liban, du Punjab ou du Salvador, du Zimbabwe et de bateaux flottant sur la mer de Chine. En tant que nation commerçante et missionnaire, nous avons des écoles jésuites en Éthiopie, en Inde et au Bhoutan, nous dirigeons des léproseries près de Yaoundé, nos représentants vendent des logiciels aux Japonais et des systèmes de transport rapide aux Mexicains; nos investisseurs fabriquent des bulldozers en Thaïlande; et nos entrepreneurs-promoteurs construisent des cités pétrolières dans les déserts et des systèmes d'irrigation dans presque toutes les régions sèches.

Nous pouvons aussi nous targuer d'être à l'origine du Commonwealth actuel. Nous avons pratiquement inventé les opérations de maintien de la paix des Nations Unies, et avons aiguisé nos rares compétences en tant que responsables du maintien de la paix en Indochine, à Chypre et au Sinaï. Nous avons participé à l'établissement du système commercial multilatéral, et sommes actuellement l'un de ses défenseurs les plus créatifs. Nous sommes, et pouvons le prouver, le pays industrialisé jouissant le plus de la confiance du Tiers monde, non parce que nous professons des vérités morales, mais parce que nous envoyons des experts dans les régions reculées de la Thaïlande pour enseigner aux villageois comment vacciner les poulets; parce que nos médecins et infirmières dans ce pays travaillent dans les hôpitaux du camp de Khao-I-Dang où des enfants réfugiés arrivent chaque jour mutilés par l'explosion de mines placées par l'une ou l'autre des parties.